
通过司法考试后的思考之二 PDF转换可能丢失图片或格式，

建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/480/2021_2022__E9_80_9A_

E8_BF_87_E5_8F_B8_E6_c122_480842.htm 几个月前我在中国

律师网上发表《通过司法考试后的思考》这篇文章之后收到

了不少已通过、未通过司考的以及一些律师前辈的来信，我

非常高兴能在我落寞、迷茫的时候得到你们的鼓励和祝福，

在这我衷心地对你们说声谢谢！ 由于专业不对口再加上所从

事的都是零七八碎的杂活，使我对工作和学习失去了兴趣，

没事的时候我就放纵自己在网上聊天、打游戏来打发这无聊

的日子。这样沉迷大约持续了有一个多月，直到有一天公司

的一名法律顾问（浙江一家有名的律师事务所的律师）改变

了我的生活。那天她来公司发现我在网上下象棋，无比痛心

地说：“像你们刚毕业的大学生应该有好多东西要学呀怎么

还有时间上网打游戏呢？”我不以为然，淡淡地回答说：“

我现在根本就没做什么实质性的工作，除了打字、复印就是

装订这些杂活，还有什么好学的。”她说：“就是要从小事

做起呀，不要眼高手低。其实别看这些小事，里面的学问也

大着呢，比如说打字吧，你一分钟能打100个字吗。”我摇摇

头，“只有三四十个。”她说：“我就可以，还有复印，别

看表面操作这么简单，这复印分单双面，还有两页合一页的

，放大，缩小，切边分页这些你都能熟练操作吗？”我又一

次语塞。她见我低头不语便语重心长地说：“刚毕业的大学

生都有这个通病，心高气傲，自以为很了不起，小事不做，

大事又不会，这样怎能进步呢。平常要有意识地多练一练，

不要好高骛远，此外还要多学英语。英语这东西不能放弃的



，否则以后再说的话就很难了，我现在还在学呢，没事的时

候我就戴上耳机听听英语对话，以增强语感。我现在正在准

备在职研究生考试呢。”听完她的话我不由得对这位女律师

肃然起敬。想不到都已入而立之年，工作、生活条件又如此

优越的她，还在不断地给自己充电，而我这么年轻且知识明

显不足就放弃了学习，相比之下真是羞愧万分。 过了两天公

司派我去杭州给这位律师送材料，在闲谈中我得知这位律师

以前是学化工的后来考上律师证和注册会计师证便在这家知

名的律师事务所证券部从事专职律师工作。在她的办公桌上

我看到了写得密密麻麻的日程按排表，还有英语书籍和词带

。想到她都已是有家庭负担的女性还这么孜孜不倦地学习，

我真后悔那些曾经被我虚度的时光。 最后她见我对这家律师

事务所充满渴望和羡慕之情就建议我去跟他们的行政主任谈

一谈，看有没有可能留在他们所。当我鼓起勇气充满信心走

进主任办公室时出来已是灰心丧气，狼狈不堪。 首先主任问

我是哪个学校毕业的，我如实相告，但是他那表情好像对我

的学校不是很了解或是不满意，因为我知道他们所的律师大

部分都是毕业于名牌大学的；然后问我是不是本科，英语有

没有过六级，我摇摇头轻轻地说考了几次都是差几分。他说

：“我们这律师助理最低的要求是六级。我看他已显出不耐

烦的样子，语气也没有可商量的余地，只好起身告辞。 我都

不知道自己是怎样从从主任的办公室里走出来的，当我看到

门口那接待小姐以及几位律师不屑和嘲笑我不自量力的的目

光时，我感觉自己像是当众被污辱，赶紧落荒而逃。 在回公

司的车上，我欲哭无泪。曾经以为自己有多么了不起多么幸

运能通过司法考试现在呢，那曾经编织的美好的梦环好像一



下子被撕裂的粉碎。这是步入现实我第一次遭受的打击，而

且是很无情的！ 回到公司一连几天我工作都无精打彩，整天

萎靡不振。后来公司又几次派我去那家律师事务所拿材料、

送材料，我都心余悸，害怕面对那些律师，因为在他们面前

我感觉自己是那么的卑微、渺小，是如此地不堪一击。 事后

，我在网上疯狂地查找星韵、天册以及省外一些知名的大律

师事务所的律师个人资料，我想弄个明白到底我和这些律师

的差距有多大。查完之后我才明白的确从一个律师的角度来

讲，我现在拥有的仅仅是一张资格证书，既没有丰富的法律

经验，更没有相关的专业知识。我现在真的是“一穷二白”

什么都没有。 足球贝利曾说过：“我的目标永远是一次进球

。” 我和他们的差距就是我重新奋起的追求目标就让现在这

一时刻成为赛跑的起点吧我将会瞄准这个目标奋力穷追，相

信在几年或几十年之后我一定能赶上甚至超过他们，因为我

比他们多的唯一资本就是我还年轻！ 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


